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Расставили точки роста
Ò Å Ð Ð È Ò Î Ð È ß  Ð À Ç Â È Ò È ß

В декабре руководители
муниципалитетов Твер�
ской области традицион�
но на страницах нашего
еженедельника подводят
итоги уходящего года.
О том, как прошел непро�
стой 2013 год на нели�
довской земле, рассказал
глава района Валерий
РАСОВ

— Валерий Васильевич,
всем известно, что Твер�
ская область в целом
и муниципалитеты в
частности в этом году
жили затянув пояса.
Скажите, пожалуйста,
как в режиме жесткой
экономии Нелидовскому
району удалось не толь�
ко не свернуть предыду�
щие социальные проек�
ты, но еще и дать
жизнь новым?

— Прежде всего сред�
ства расходовались только
на первоочередные нуж�
ды. Например, отопление
детских садов, на которое,
согласно последним изме�
нениям, внесенным в рай�
онный бюджет, выделено
800 тыс. рублей. В целях
экономии мы не проводим
аукционы и конкурсы
в конце года, ведь даже
если будет заключен кон�
тракт, его исполнение
придется уже на следую�
щий год. Говоря о распо�
ряжении бюджетными
средствами, хотелось бы
особенно отметить работу
финансового отдела на�
шей администрации и его
руководителя Елену Коно�
нову. Второй год подряд
наш финотдел входит в
тройку лучших по облас�
ти. Отделом было приня�
то жесткое, но необходи�
мое решение: средства,
которые главные распоря�
дители не осваивают в те�
чение года, возвращаются
обратно в районный бюд�
жет. Таким образом, к кон�
цу года у нас накопилась
сумма, которую мы уже
можем распределять в сле�
дующем и в текущем году.

— Уже есть предложе�
ния, на что направить
сэкономленные сред�
ства?

— В первую очередь
финансирование будет на�
правлено на здание старо�
го роддома. Мы решили
его не продавать, а пере�
строить под жилье. На
этом объекте уже освоены
2 млн рублей, направлен�
ные на проектные работы
и прохождение государ�
ственной экспертизы.
2,4 млн рублей будут ос�
воены до конца текущего
года — ведутся работы по
реконструкции кровли. Из
сэкономленных в местном
бюджете средств мы вы�
деляем 1,3 млн рублей и
направялем их на продол�

жение реконструкции:
обустройство лоджий, час�
тично сделаны перегород�
ки, система вентиляции.
Плюс к этому выделяются
целевые средства порядка
3 млн рублей. В конечном
итоге планируется полу�
чить 11�квартирный дом,
в котором две квартиры
будут зарезервированы
для малообеспеченных
многодетных семей, ос�
тальные 9 — для учителей
и врачей, приехавших ра�
ботать в район. Стоимость
всего проекта составит
около 26 млн рублей.

— А в муниципалите�
те есть источники, из
которых казна получит
дополнительные доходы
на реализацию проекта?
Или придется ждать
помощи от вышестоя�
щих бюджетов?

— Мы рассчитываем
обойтись собственными
силами. Во�первых, сейчас
активно собираются пла�
тежи по недоимке про�
шлых лет. Специально мо�
билизованы сотрудники,
которые занимаются этим
вопросом. Речь идет о
всех видах недоимки — по
арендным платежам, на�
логу на землю и др. Рабо�
та уже приносит резуль�
таты: в казу поступило
порядка 1 млн рублей.
Второй источник допдохо�
дов — это возвращение
так называемых шахтерс�
ких траншей. Поясню, что
это за средства: когда шла
ликвидация шахт, пред�
приятиям выделялись
деньги на создание новых
рабочих мест (по 60 тыс.
рублей на одно место).
Транши давались беспро�
центно на три года. В об�
щей сложности было вы�
делено порядка 28 млн,
и мы стараемся сейчас
эти деньги вернуть.

— Как в целом обстоят
дела с обеспеченностью
граждан жильем?

— Наш район по�преж�
нему входит в программу
капремонта по 185�му Фе�
деральному закону, в ее
рамках мы должны осво�
ить еще порядка 22 млн
рублей, которые будут на�
правлены на ремонт 17
домов. Кроме того, муни�
ципалитет входит в про�
грамму по переселению
из ветхого и аварийного
жилья. Боль Нелидовского
района — это шахтерские

поселки, жителей которых
мы обеспечиваем комфорт�
ным, благоустроенным
жильем в первую очередь.
Четвертую шахту мы пере�
селили полностью, пятую
частично, сейчас идет пе�
реселение 11�й и 7�й. На
днях были сданы в эксплу�
атацию очередные 18
квартир.

— В регионе набирает
обороты кампания по
предоставлению бес�
платных участков зем�
ли многодетным семь�

ям. Как реализуется
этот проект в Нели�
довском районе?

— Без лишней скромно�
сти могу сказать, что в
этом плане мы занимаем
лидирующие позиции сре�
ди муниципалитетов Твер�
ской области. Работу об�
легчает тот факт, что в
районе нет дефицита му�
ниципальных земель, при�
годных под жилищное
строительство. Так, в го�
родской черте есть терри�
тория, условно называемая
микрорайон «Северный»,
где уже проведено меже�
вание порядка 200 участ�
ков. Всех желающих мы
доставляем на место авто�
бусом, чтобы будущие
собственники сами выбра�
ли участок для строитель�
ства. В настоящее время в
будущем микрорайоне
идут проектно�изыскатель�
ские работы для проведе�
ния сетей водоснабжения
и электроснабжения — от�
мечу, что все эти работы
проводятся за счет муни�
ципального бюджета.

— Нелидовский район
является одним из мощ�
нейших и наиболее дина�
мично развивающихся
промышленных центров
региона. Какими успеха�
ми местных предприя�
тий отметился 2013
год?

— Наверное, главное
событие в промышленном
развитии района в этом
году — начало строитель�
ства нового цеха ООО
«Металл для дома». Это

молодое, динамично разви�
вающееся предприятие,
основным видом деятель�
ности которого является
выпуск металлопрофиля и
металлочерепицы. Весной
был заложен новый цех
площадью 4 тыс. кв. м, где
будут выпускать строи�
тельные сэндвич�панели,
причем в изготовлении
этой продукции предпола�
гается использовать безо�
пасные для здоровья лю�
дей материалы. На этой
площади планируется соз�

дание порядка 120�150
новых рабочих мест. Сто�
имость проекта составит
3,2 млн евро, большая
часть средств будет на�
правлена на закупку обо�
рудования. Последние 15
лет в районе не строились
новые предприятия, и та�
кое расширение производ�
ства без преувеличения
войдет в историю муници�
палитета.

Остальные промышлен�
ные площадки тоже не
стоят на месте, увеличе�
ние собственных средств
предприятий района в
этом году составило поряд�
ка 39 млн рублей. Расши�
ряется как производство,
так и география поставок
продукции: например,
ОАО «Нелидовский завод
пластических масс» запус�
тило новую линию по про�
изводству полистирола,
ЗАО «Нелидовский завод
гидравлических прессов»
вышел на международный
уровень, заключив кон�
тракты на поставку про�
дукции с европейскими
компаниями.

— Увеличение произ�
водственных мощнос�
тей, расширение пром�
площадок и модерниза�
ция оборудования —
это безусловные плюсы
для экономики. Но все�
таки Нелидовский район
достаточно отдален�
ный муниципалитет
и наверняка, как и вся
российская провинция,
страдает от оттока
кадров. Какими способа�
ми вы закрепляете спе�
циалистов в районе?

— В первую очередь
мы ориентируемся на мо�
лодежь. На нелидовской
земле есть все для получе�
ния современного каче�
ственного образования:
у нас очень сильные шко�
лы (традиционно 80% их
выпускников продолжает
обучение в вузах и сред�
них специальных учебных
заведениях, что является
очень высоким показате�
лем). В районе есть техни�
кум, где можно, не выез�
жая за пределы муниципа�
литета, получить среднее
специальное образование.
Работает филиал Тверско�
го государственного уни�
верситета.

Понятно, что молодежь
манят огни больших горо�
дов. Но мы прилагаем все
усилия, чтобы заинтересо�
вать их работой на родной
земле. Так, в 9�х классах
проводятся уроки проф�
ориентации. Местные
предприятия выплачива�
ют стипендии мастерам�
преподавателям и студен�
там техникума, много вни�
мания уделяется практике
на производстве. Кстати,
районная администрация
тоже установила три сти�
пендии лучшим учащимся
техникума.

В этом году Нелидовский район вошел

в десятку лучших муниципалитетов Твер�

ской области по эффективности экономи�

ческого развития. В прошлом году было

введено 59 оценочных показателей, по

которым сформирована рейтинговая

структура районов и городов. По итогам

года лучшие муниципалитеты получат до�

полнительное финансирование в виде

грантов.

— А если говорить не
о рабочих руках, а о со�
трудниках бюджетной
сферы? Например, не
так давно в муниципали�
тете открылся кардио�
центр, оборудованный
по последнему слову
техники — там есть
кому работать?

— В кардиоцентре уже
работает 6 врачей, кото�
рых мы буквально перема�
нили. Прежде всего специ�
алистов привлекают усло�
вия труда: им гарантиро�
вана достаточно высокая
зарплата, работа с передо�
вым оборудованием, при�
менение современных ме�
тодик лечения. Жилье пре�
доставить пока не можем,
но даже если не реконст�
руируем здание бывшего
роддома, то, естественно,
выделим служебные квар�
тиры. В настоящее время
в районе принята про�
грамма, по которой мы
компенсируем затраты на
аренду жилья врачам и пе�
дагогам. Кроме того, юные
нелидовцы обучаются в
тверских вузах в рамках
так называемого целевого
набора. Например, в этом
году администрацией под�
писано соглашение об обу�
чении трех студентов в
Тверской государственной
медицинской академии.

— В этом году в му�
ниципалитете произош�
ло немало позитивных
изменений, пожалуй, во
всех сферах жизни. Что
ожидает Нелидовский
район в следующем
году?

— Планов очень много,
перечислю лишь наиболее
крупные проекты. Мы
должны сдать в эксплуата�
цию здание детской боль�
ницы. Также, что касается
здравоохранения, район
вошел в программу помо�
щи попавшим в ДТП, в
рамках которой на базе
ЦРБ будет создан межрай�
онный центр для лиц,
которые пострадали в
дорож�но�транспортных
происшествиях. В ближай�
шем будущем для этого
будет выделена хирурги�
ческая палата, куплен вто�
рой компьютерный томог�
раф, другое оборудование.
В следующем году начнет�
ся строительство трех до�
мов по программе пересе�
ления из ветхого и ава�
рийного жилья. Надеемся,
что удастся изыскать сред�
ства на ремонт ДК «Шах�
тер». Словом, работы
предстоит немало, не все�
гда легко будет найти ис�
точники финансирования
районных проектов, но я
уверен, что с поставлен�
ными задачами мы спра�
вимся, и в районе появят�
ся новые точки роста.
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